

Estadística

V97

ÍNDICE ECONÓMICO DE ANTIOQUIA

Como lo hemos hecho en los años anteriores, vamos a calcular el índice económico de Antioquia en 1940, considerando como tal el promedio geométrico de los números índices parciales de los diversos indicios que, para ello, hemos utilizado anteriormente.

En el cuadro siguiente se encontrarán los datos que nos sirvieron para este cálculo. Los cinco primeros indicios (1 a 5) se refieren al departamento de Antioquia; los cinco siguientes (6 a 10), a la primera sección del Ferrocarril de Antioquia (Puerto Berrio a Medellín); y los seis últimos (11 a 16), al distrito de Medellín. Los datos primarios de la primera columna de cifras proceden de la estadística departamental, del Ferrocarril de Antioquia y de la oficina municipal de estadística y catastro, respectivamente.

Como la población crece muy rápidamente, los índices parciales se dedujeron, no de los datos primarios, sino de los resultantes de dividirlos por la población probable de 1940. Esta población se estimó en 1.238.000 habitantes para el departamento, y 180.000 para Medellín, cifras que se deducen del censo de 1938, con un aumento anual del 2% y del 4% respectivamente.

Los índices parciales se hallaron con base en el año de 1923 (= 100), excepto el de la producción de oro, que tiene por base el año de 1932 (= 79), índice de ese año, desde el cual se ha tenido en cuenta tan importante índice económico.

Indicios	Por hab.	Indices
Número de matrimonios.....	7259	0,00586 97
Producto renta de licores..... \$ 2.087676	1,68	100
Producto renta de tabaco..... 3.997684	3,23	283
Valor compraventas y permutas..... 14.888231	12,03	106
Valor producción de oro..... 23.975868	19,36	478

D y n a

Productos brutos FF. CC.....	3.574271	2,89	147
Pasajeros kilómetros	50.204276	40,5	100
Toneladas kilómetros	47.039967	38,0	208
Tonelada mercancía extranjera			
Importada	37.866	0,030	214
Sacos de café de 62½ kilos exportados	635.867	0,513	95
Contribuciones municipales	1.094639	6,01	168
Entradas espectáculos públicos.....	562.165	3,09	297
Valor cabeza ganado Bolívar.....	87.97		147
Valor libra café pergaminio.....	2.60		84
Indice artículos alimenticios.....	150.3		124
Jornal de obreras.....	0.80		174
Indice económico de 1940.....			155

Los índices económicos de Antioquia de 1923 a 1940, obtenidos de manera análoga, han sido los siguientes:

1923	100	1932	79
1924	110	1933	94
1925	132	1934	113
1926	147	1935	127
1927	172	1936	139
1928	177	1937	150
1929	155	1938	152
1930	109	1939	153
1931	93	1940	155

Contra lo que era de temerse, la guerra actual no ha afectado todavía la situación económica de Antioquia, como puede apreciarse por los números índices de los cuatro últimos años, que se conservan, próximamente, al mismo nivel, y, más bien, se han elevado un poco.

Como en otras ocasiones, observamos que los índices económicos anotados pueden criticarse desde el punto de vista de que la moneda colombiana se ha depreciado notoriamente. Pero es el caso que, en el interior del país la moneda ha conservado su valor adquisitivo.

Medellín, mayo de 1941.

Jorge Rodríguez

